

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 533

Jueves 2 de Octubre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.
Fuera, trimestre, 3'00.
Extranjero, id. 4'50.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

Revolucion apostólica

Acercarse con frecuencia a la sagrada Mesa.

Diario religioso

OCTUBRE

Este mes, 5'00 pesetas.

3

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa con ventual.

SAN ANTONIO

Primer Viernes de mes. 7 misa rezada con exposición y meditación.

VIERNES

S. Cayetano

Tarje a las 5 y 12 los ejercicios propios del día con exposición y rezo del Santo Rosario.

Rosarios

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

SANTIAGO

A las 5 y 1/2 tarde.

SANTA CLARA

Por la mañana a las 8 y 1/2.

SAN JUAN

A las 6 de la mañana con media exposición y después la Santa Misa.

PURÍSIMA

Durante la Santa Misa que se celebra a las 6.

ROSARIO

Iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 6 y 1/2.

GACETILLA FRANCESA

Ha muerto Emilio Zola, escritor infame que se pasó la vida envenenando a sus lectores.

Y ha muerto envenenado por el ácido carbónico de una chimenea de su alcoba, que tiraba mal.

El mundo, el demonio y la carne están de duelo.

Se les ha ido uno de los mejores auxiliares con que contaban.

Abominó de toda idea é institución patriótica, amaba a la revolución, escribía con cino y odiaba a Cristo y su Iglesia.

Hoy han perdido su mérito, para la hora de la muerte, que le sorprendió y de que

apenas hubo de darse cuenta hasta que se vió en el tribunal de Crisol.

Descreído y calumniador, en cuarenta años que llevaba escribiendo para el público, no ha hecho sino robar fe a las almas y la honra a las personas y las instituciones.

Su obscena procañidad no se contentó ni ante los milagros de Lourdes, ni ante la Virgen Inmaculada que se apareció a la humilde Bernardetta.

Todo lo que forma el alma de una nación, todo lo que contiene el vigor de una raza; todo lo que engrandece a un pueblo, creencias, tradiciones, virtud y esperanzas, todo lo manchó con su asquerosa pluma.

Más daño ha hecho a Francia un solo libro de Zola, que todo el ejército alemán; más ha contribuido a hacer imposible el desquite cualquiera de sus novelas, que todo el engrandecimiento del imperio germánico.

Así se explica, si es cierto, el pesimismo que dicen haber enviado el emperador Guillermo a la viuda de Zola, cuyas obras no circulan libremente en Alemania, y no pondrá, de seguro, el emperador en manos de ninguno de sus hijos, ni quiere ver en manos de ningún alemán.

¿Desean ustedes saber cuál es el estado moral de Francia, al cabo de cuarenta años de influencia zolesca?

Aumento de alcoholismo y alcohólicos; mayor práctica del amor libre; el establecimiento del divorcio; la extensión de la impiedad más grosera, es decir, del materialismo; el odio al ejército, no sólo en muchos individuos, sino en clases enteras; la irreligión; la apoteosis de la república anticristiana...

Pero vayan ustedes a alegar nada de eso a los necios ó los malvados, que allí y aquí, y en muchas partes, se emboban, más ó menos calculadamente, hablando de la influencia y méritos de este infame escritor.

Eso no les hace mala. La salud de la raza, la virtud de las personas, la felicidad del pueblo y el porvenir de la nación son efectos comerciales allí, aquí, y en todas partes, para los admiradores de Zola.

Hacen falta otras pruebas para obligarles a callar, para convencerles de que el estado de Francia ha empeorado de cuarenta años a esta parte, hasta en aquello que hace cuarenta años era irreprochable; he falta mencionar otro género de hechos para que no puedan negar que la influencia política de la república sectaria y la influencia social del escritor inmundo, han producido un resultado digno de tal escritor y tal república.

No mencionaré el Panamá; ni la revisión del proceso de Dreyfus, ni la colosal estafa de los Humbert, en que aparecen complicados ministros, magistrados, diputados, senadores y todo lo más fiado de la buena sociedad republicana y anticatólica, aunque cualquiera de esos *affaires* baste y sobra para declarar el estado moral de una sociedad.

No quiero mencionar esos asuntos, sino solamente dos, por su cuantía material muchísimo menores, más por los centros donde han ocurrido y por la significación que tienen, muchísimo mayores aún.

Uno de ellos es el robo de doscientos veinte mil francos en oro, descubierto en las arcas del Banco de Francia; el otro es el robo en la administración de correos de París de seiscientas cartas con valores, y no se sabe cuántas más de seiscientas, porque las halladas abiertas no pasan de seiscientas hasta ahora, aunque se supone que las robadas excedan de ese número.

Es decir, que el robo se halla organizado en la administración de correos de París, y que el dinero no está seguro en las arcas que el Banco de Francia tiene en sus sótanos.

Estos dos casos son nuevos por dos razones: primera, porque han ocurrido en estos mismos días; segunda, porque es la primera vez que ocurren. Ni siquiera durante los días de la Commune sucedió cosa igual, ni semejante. Con esta añadidura que los ladrones son empleados del Banco y empleados de correos. Y esta otra: que no se sabe quién son y, por consiguiente, que no han sido habidos.

Y esta es la Francia, sin más Dios que la barriga, ni más apetitos que los de la bestia, que han formado cuarenta años de literatura zolesca y treinta de república anticatólica.

Mario.

Vuelta á empezar

De nuevo ha comenzado Canalejas su campaña de propaganda felizmente interrumpida por los calores estivales, y ha sido Murcia la infortunada ciudad que oirá por primera vez después de un mutismo bastante largo, la funesta palabra del exministro demócrata.

Es la sociedad del tiro Nacional la que tiene el triste privilegio de sacar de su letargo a la cigarra socialista, y á sus esfuerzos se deberá el que el señor Canalejas continúe llevando por España acentos de odio y de persecución, casi borrados ya después de tres meses en que el exministro fusionista nos ha dejado libres de la pesadez de sus atifandios.

No lleva el exjoven exministro los furores de la anterior campaña, pues como á don Quijote le causaron bastante impresión los desengaños y tumbos de la primera salida. Sobre todo el ejemplo que le dió el general Bargés en Cataluña, debió de pesar bastante en el ánimo del señor Canalejas, y seguramente le servirá de lección para no volver á incurrir en las peligrosas aventuras que á extremos como el de Barcelona lo llevaron. Su tarea será más recogida y más

concreta; se limitará seguramente á preparar la campaña parlamentaria en que ha de procurar la salida del señor Moret, pues la continuación del ministro de la Gobernación marcando la dirección que ha de seguir al gobierno, será funestísima para los fines y los intereses políticos del señor Canalejas.

La campaña de ahora será corta, dos ó tres discursos y á preparar material parlamentario para el debate religioso en que alternarán los mejores oradores del Congreso. Del resultado de ese debate depende quizás el resto de nombre político que aún le queda al ex ministro fusionista, hoy en disidencia con su partido ó por lo menos con una situación ambigua; pues si el Sr. Moret consigue arrastrar con su criterio á la mayoría ya puede despedirse el Sr. Canalejas de la jefatura. Su talento ha de consistir en poner al Sr. Moret enfrente de las ideas del partido liberal, empujando á la mayoría con sus discursos por el sentido radical.

Si no consigue tal cosa, el Sr. Sagasta le extenderá la partida de defunción como aspirante á jefe y tendrá que contentarse con ser uno de tantos disidentes al estilo de los Romero Robledo, Tetuán ó López Domínguez. Y hasta ahora todo hace presumir que quien ha ido de caída en caída no ha de ser en la batalla decisiva más afortunado. En sus propias campañas dictadas por la ambición ha encontrado el Sr. Canalejas su castigo.

VALIOSO REGALO

Su Santidad León XIII recibirá en breve un regalo superior en todos conceptos á todos los hechos hasta ahora.

Se trata de un topacio extraído de las minas del departamento brasileño de Minas Geraes.

La piedra preciosa de que se trata pesa la enormidad de mil setecientos ochenta y cuatro gramos, pero á parte de su valor intrínscico, lo que más avalora la alhaja es el trabajo que en ella se ha realizado.

Un lapidario, verdadera eminencia en su profesión el célebre profesor napolitano Andrés Cariello, exdirector del Museo de Nápoles, esculpió en el topacio la imagen de Cristo Redentor en el momento de fraccionar al Pan Eucarístico.

Andrés Cariello ha invertido diez años de trabajo asiduo en terminar la obra maestra destinada á León XIII, no sin haber gastado más de cuatrocientos mil francos en el polvo de diamante, indispensable para la ejecución de su artística labor.

El topacio pertenecía á la casa de Borbón; pero vicisitudes políticas determinaron que pasara á ser propiedad del artista y luego á los herederos de éste que pusieron la joya á disposición del conde de Caserta.

Este último manifestó que, estimando que el trabajo del lapidario excedía en mucho al valor de la materia prima, dejaba en libertad á los actuales poseedores de la piedra para que dispusieran libremente de ella, expresando á la vez que experimentarían gran satisfacción en que la maravillosa alhaja fuera regalada por los fieles á Su Santidad.

El director del Museo Nacional de Nápoles asegura que el topacio, tal y conforme se encuentra hoy día, es el trabajo artístico más perfecto realizado en piedra en los tiempos modernos.

Bajo la presidencia honoraria del arzobispo monseñer Adami, se ha constituido un comité en Nápoles para regalar al Papa esta alhaja sin rival.

La oración de la noche

Lauda in nocte, in principio vigiliarum.

Thr. Jer. II, 19.

Tras de montes encumbrados se oculta el sol de improviso, cubriendo de opacas sombras el bosque, el valle y el río.

Lejos las chozas humean en los prédios y cortijos; y las ovejas balando van en busca del aprisco.

Pliega el pájaro sus alas, muere la nota en su pico, y en la espesura del monte ó en las peñas busca abrigo.

Juega la brisa en la copa de los sauces y los pinos, produciendo un rumor grato que embelesa los sentidos.

La oscura noche desata de su manto ennegrecido los pliegues, que al aura extiende, saltando de risco en risco.

La oscuridad y el silencio reinan ya en el soto humbrío; y allá en el cielo aparecen estrellas de incierto brillo.

Suena, vibrando en los aires, de la campana el sonido; y, al oírlo, se descubre para orar el campesino.

Y en tanto la blanca luna alzase por el egido, disipando las tinieblas con su esplendoroso disco.

Su luz despierta en mi alma un sentimiento adormido, que engrandece de repente aquel cuadro peregrino.

Semeja la sierra un templo con pilastras de granito, con montañas por columnas, por cúpula el cielo mismo.

Las estrellas son sus lámparas, su orquesta el grato sonido de la bullente cascada, que se despeña en el río:

Su puro y fragante incienso es el aroma exquisito que despiden entre las jaras el romero y el tomillo.

El universo es el templo de tu grandeza, Dios mío! Lo veo, y caigo de hinojos, adorándote rendido.

Humillad la frente, ateos! de rodillas, descreidos! que aquí está Dios, invisible y patente á un tiempo mismo.

Aquí está Dios! dice el aire con prolongado silbido; Aquí está, murmura el agua en la corriente del río.

Aquí está! clama la luna con su reflejo argentino; Aquí está, mugen los vientos en las ramas del lentisco.

Aquí está! dice la noche con su callado suspiro;

Aquí está! gritan los montes con sus picachos erguidos.

Aquí está! repite el eco en el valle adormecido, y en el cielo las estrellas clamando están: Dios nos hizo! Humillad la frente, ateos! De rodillas, descreidos! que nos grita el universo: Existe Dios, autor mío!

PADRE VALECINA.

DAVID ALBERTARIO

Recientemente ha fallecido este ilustre sacerdote director de *L'Observatore Cathólico*, de Milán, uno de los más fervorosos propagandistas católicos y periodistas por vocación. Su muerte ha sido muy sentida.

Terminados sus estudios académicos, se le ofreció una cátedra de teología en Pavía, y la renunció para dedicarse al periodismo.

Su encarcelación en 1898 le dió verdadera celebridad.

Después de las revueltas de Milán fué condenado á tres años de prisión por haber propagado la restauración de la soberanía civil de los Romanos Pontífices, y por su acción política y social. Su prisión fué muy dura.

En 24 de mayo de 1899 fué puesto en libertad.

El Padre Santo le envió la bendición.

En el curso de su viaje fué objeto de entusiastas ovaciones.

Y el martir de la verdadera libertad en Italia, recibió entusiastas felicitaciones de toda la prensa católica.

Por espíritu de obediencia á la Santa Sede, renunció grandes posiciones.

Los católicos se inclinan hoy con respeto ante las cenizas del valiente luchador, y ruegan por el eterno descanso del alma ardiente, generosa y devotísima, que luchó con todas sus fuerzas por la verdad y la justicia y que ha tenido la dicha de morir en la brecha.

NOTICIAS BREVES

Como de costumbre de los demás años, los estudiantes de la Universidad de Barcelona promueven gran escándalo en el acto de la apertura de curso. El Rector dijo en su discurso que debe dispensarseles, *porque son niños de 15 á 22 años.*

— Ha salido de Barcelona para Seo de Urgel, á tomar posesión de su diócesis el nuevo Obispo Ilmo. Sr. doctor D. Juan Bautista Laguarda.

— De mucho que hablan en Barcelona la actitud del Alcalde Sr. Amat, que no quiere presentar la dimisión, á pesar de que el Gobierno le dirige algunas indirectas para ello. La opinión es favorable al Sr. Amat.

— En Tánger varios anarquistas asaltaron el cementerio católico para enterrar á una mujer. Intervino la policía, y después de un gran tumulto, logró detener á tres de los principales autores del hecho.

— El exministro de Marina Sr. Auñón cree que en un plazo relativamente corto de seis á ocho años, podríamos construir una escuadra compuesta de doce grandes acorazados, ocho cruceros, setenta y siete torpederos y varios submarinos.

¡Ya verán ustedes como no la construimos!

— El vapor inglés Zoc chocó en punta de Europa con la balandra es-

pañola *Buenaventura* echándola á pique, pereciendo ahogado un tripulante.

— Romanones ha pronunciado ya en Salamanca su anunciado discurso, ¡Que tal será él cuando hasta algunos ministeriales dicen que sus conceptos son demasiado atrevidos para dichos por un ministro de la Corona!

— Es inexacto que el emperador Guillermo haya concedido una audiencia á los generales boers.

— El gobierno francés ha dispuesto que se retengan las temporalidades del arzobispo de Burdeos, por haber publicado una carta pastora sobre la enseñanza.

Y ¡viva la libertad!

— Comunican de Londres que lord Kitchener ha ofrecido á la City de dicha capital un carromato de las que van tirados por bueyes en el Transvaal, y que era propiedad del expresidente Kruger.

— Ha descarrilado un tren en Durango, resultando el maquinista en grave estado. Los pasajeros salieron ilesos.

— Es esperado en el puerto de Villagarcía el destroyer "Audaz", con severas órdenes para impedir las colisiones entre jeiteros y traineros.

— Continúan los carlistas de Tolosa recogiendo firmas contra los que recibieron al rey cuando visitó recientemente aquella población.

— En junta celebrada por el Colegio de Abogados de Vitoria, se acordó darse de baja á todos los colegiados, obedeciendo esta determinación á rozamientos tenidos con el juez de instrucción.

El Colegio de Procuradores está identificado con el de Abogados.

Vitoria, pues, se halla sin Abogados.

— Esta mañana salió para Pamplona el alcalde de aquella población.

Va desanimadísimo respecto á la concesión del derribo de las murallas pues el ministro de la Guerra le ha obligado á abandonar toda esperanza.

Teme aquella autoridad municipal que al conocerse la noticia en Pamplona se promuevan desórdenes.

Protesta justificada

Los Cabildos Catedrales, defendiendo legítimos intereses, no quieren quedarse atrás en la protesta contra las reformas que proyecta el Gobierno, y en ello no hacen sino cumplir con un deber.

El Cabildo Primado de Toledo ha iniciado la campaña de defensa, enviando una circular á los demás de España, invitándoles á oponerse á los propósitos del Gobierno, que consisten en suprimir unos Cabildos y disminuir el número de capitulares de todos.

“El fin aparente del Gobierno—dice la circular—es proporcionar economías que resultarán ilusorias; el fin verdadero es llevar á feliz término el programa de persecución religiosa que hace muchos años empezado y constantemente seguido, en una forma ó en otra, según los casos.

“No puede dudarse que el Padre Santo y los Obispos españoles harán cuanto esté en su mano para detener este nuevo atentado dirigido contra la Iglesia española, pero es necesario que les ayudemos, que los Cabildos Catedrales y de toda España se levanten como un solo hombre á de-

fender los derechos de la Iglesia, de la justicia, de la Religión y del pueblo cristiano, grandemente amenazados por lo que se ha dado en llamar "arreglo del Concordato." Basta de silencio, de prudencia, quizá de cobardía; harto hemos callado en los pasados lustros, cuando veíamos cómo disminuían nuestros haberes y los del Clero todo con el sarcástico nombre de *donativo foroso*.

“Este Cabildo cree que ha llegado la hora de ayudar al Episcopado y al Pontificado en la resistencia, y en este sentido espera que no llevará á mal esa ilustre corporación el que tome la iniciativa el Cabildo de Toledo dirigiéndose á todos los de España, para que en cada provincia se entiendan con el Cabildo Metropolitano á fin de establecer una acción común y perseverante hasta conseguir el triunfo ó quedar vencidos con nuestros Prelados y la Iglesia española.”

Al efecto, el Cabildo de la Primada propone á la consideración de los demás los medios de defensa que pueden emplearse.

Manifestación magna en Jaca

Nuestro corresponsal en Jaca nos telegrafió anoche la siguiente noticia:

“Jaca 28, 8:35 n.

Termina en este momento manifestación magna realizada ante Casa Consistorial solicitando no se lleve á efecto la anunciada supresión de diócesis. Esta ciudad espera justicia de los poderes públicos. Ha quedado constituida la Junta de defensa.

El Corresponsal.

A todas esas manifestaciones de entusiasmo ¿no tenemos que unir la nuestra? ¿Qué hacen nuestras autoridades? ¿Qué hace nuestro diputado á Cortes? Deber ineludible tienen de defender los intereses de nuestro pueblo las primeras y su distrito el segundo.

Cuando á un país ó región se pretende arrancarle lo que por derecho propio le corresponde, se formulan protestas, pero protestas de verdad, y al frente del pueblo tienen la obligación de ir los representantes del mismo.

Tortosinos, diocesanos de Tortosa, dispertad, no nos quedemos detrás de los de Tarragona, Toledo, Jaca y otras muchas diócesis que con razón defienden sus derechos.

El Gobierno prueba, y cuando ve que sus cálculos, por descabellados y perjudiciales que sean al país ó á determinadas regiones, callan, entonces efectúan su plan malediciente.

No hay que cejar, compañeros en la prensa, á luchar y vencer, no se diga que los Tortosinos no saben defenderse.

CRÓNICA

Después de brillantes estudios, ha obtenido el título de Licenciado en Filosofía y Letras, en la Universidad de Valencia, nuestro muy querido amigo don Pedro Pascual Barber y Aimerich, diácono, hermano de nuestro respetable y distinguido amigo don Nicolás, Director del Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

Al nuevo licenciado y á su apreciable familia, damos nuestra sincera enhorabuena.

Hoy han partido de nuestra ciudad las Hermanas de la Consolación: ser Emilia Navarro, ser Emilia

Dosdad, sor Ester Zaragoza, sor Purificación Segarra, sor Casimira de San José Ferrer y sor Manuela de las Mercedes Duart, esta última hija de nuestro queridísimo amigo don José, Profesor del Colegio de San Luis de esta ciudad.

Se dirigen dichas Hermanas, unas al Colegio de Huescar y otras al de Agüles, este de nueva fundación.

Les deseamos un feliz viaje y que Dios recompense sus virtudes y sacrificios.

Mañana el Apostolado de la Oración celebrará en la iglesia de San Antonio, las funciones de primer viernes de mes; á las nueve y media rezada con exposición y por la tarde á las cinco y media, exposición, estación, rezo del santo Rosario y los ejercicios propios del día y después reserva.

Hoy tendrá lugar la peregrinación al santuario de Ntra. Sra. de Guadalupe, siendo muchos los fieles que desde San Sebastián, Irún y pueblos inmediatos, están dispuestos á contribuir al mayor esplendor de este grandioso acto de piedad.

El sábado próximo principiará las fiestas la calle de Cabanes de esta ciudad, con los regocijos de costumbre.

D. Ignacio Coll y D. Julio Bielsa, han presentado un proyecto denominado "Fuerzas motrices del Ebro", para aprovechar aguas del mencionado río.

Ayer quedaron cerradas las Escuelas Normales Superiores de maestros y maestras de la provincia.

En el juicio por jurados de este distrito celebrado ayer en Tarragona, se absolvió á los procesados, por hallarse comprendidos en el último decreto de indulto.

Hoy han empezado las clases en el Seminario Conciliar y colegio de San Luis Gonzaga de ésta.

Hoy se ha despejado completamente la atmósfera, alejándose las probabilidades de una próxima lluvia.

El próximo sábado llegará á esta ciudad el primer batallón del Regimiento Infantería de Almansa número 18 para relevar al segundo de Luchana que guarnece esta plaza, el cual marchará el día siguiente, domingo, á Tarragona.

En el último sorteo celebrado en Madrid, de la Lotería Nacional, ha sido premiado con 1.500 pesetas el número 22.705 expedido en la Administración de esta ciudad.

Hoy han obsequiado á los pobres de solemnidad, con una comida, los vecinos de la calle de Pescadores, amenizando el acto la banda "Lira Dertosense".

ARMADAS DE LAS GRANDES POTENCIAS

Para 1906 época en que varias potencias habrán ejecutado lo que llaman sus programas navales, tendrán entre la Gran Bretaña, Francia, Ru-

sia, los Estados Unidos, Alemania, Italia y Japon un total de 330 buques de guerra, todos de 5 000 toneladas para arriba, y contruidos de veinte años á esta parte, según el anuncio oficial de la Marina Alemana.

Figurando, como siempre, á la cabeza, vendrá la Gran Bretaña con 57 acorazados de combate, todos menos cinco, de 10 000 ó más toneladas, cuyos 57 buques representan un desplazamiento de más de 765.000 toneladas, y 70 cruceros de primera fila, de ellos 29 acorazados, con un total de 648 440 toneladas.

Luego Francia, con 32 grandes acorazados, excediendo 21 de ellos á 10.000 toneladas y alcanzando entre todos 349.720 y 28 cruceros, de ellos 23 acorazados, con un desplazamiento de 243 171 toneladas.

Rusia, con 25 acorazados, desplegando 246.241 toneladas y 18 cruceros, cinco de ellos acorazados, desplazando 100.606 toneladas.

Los Estados Unidos, con 20 acorazados, todos, menos uno, mayores de 10.000 toneladas y 16 cruceros acorazados, menos tres, y un desplazamiento total de 424 449 toneladas.

Alemania, con 19 acorazados todos, menos uno, mayores de 10.000 toneladas y 11 cruceros, de ellos 5 acorazados, y un desplazamiento de 249 155 toneladas en conjunto.

Italia con 15 acorazados, de ellos 13 mayores de 10 000 toneladas y 6 cruceros, todos acorazados, con 239.000 toneladas de desplazamiento.

El Japon, con siete acorazados, de ellos 6 mayores de 10 000 toneladas, y 6 cruceros, todos acorazados, desplazando 152 227 toneladas.

Total, 330 buques de guerra con un desplazamiento de 3 359.029 toneladas.

TELEGRAMAS

Ultimas noticias

Madrid, jueves, 2, 4 madrugada.—(Urgente.)

Hoy saldrá del Ferrol para Cádiz la Corbeta *Nautilus*, Después emprenderá viaje á Méjico.

Lleva á bordo 41 guardias marinas y víveres para seis meses.

Se ha apazado hasta el domingo el entierro de Zola á fin de esperar la llegada de los delegados extranjeros.

Dicen de Granada que en Calahonda ha naufragado un bote que conducía excursionistas.

Como el naufragio ocurrió cerca de la costa, fueron salvados los pasajeros, pero á causa de nueva racha de viento volvió á naufragar la embarcación ahogándose un excursionista.

Se espera en Palma al Nuncio de Su Santidad, para consagrar al nuevo obispo de Menorca.

Telegrafían de Villagarcía que reina una calma aparente entre los pescadores.

Las pérdidas causadas por las colisiones entre jeiteros y trañeros son de consideración.

Además de la sardina lanzada al agua, los galeones quedaron inutilizados.

Se han expedido órdenes severas del ministro para que se castigue á los culpables,

Corrida de feriantes

Sevilla 1.—A las cuatro de la tarde de ayer se desbandó de la feria una vaca, cojiendo y volteando á la anciana Micaela Jimenez.

A las diez de la noche, en los momentos en que las calles estaban más animadas, atravesaron la población varios bueyes seguidos de un garrochista.

El pánico horrible ocurrió al encontrarse la gente que regresaba de la feria con los cornúpetos.

Hubo caídas y contusos en gran número.

Con gran trabajo se consiguió sacar á los bueyes de la población é incorporarlos á la manada.

Conseguido esto, se restableció la tranquilidad.

Esto originó carreras y llevó la alarma á todas partes, especialmente en los alrededores de la Catedral, plaza de San Fernando y calle de las Sierpes.

En esta última calle los socios de los Casinos que se hallaban en las puertas, entraron por las ventanas al divisar los bueyes.

Mitín

Vigo 30.—La Federación de los Trabajadores celebró anoche un mitin en el teatro Tamberlik para protestar contra algunas entidades por el incumplimiento de la ley sobre accidentes del trabajo.

Asistió numerosa concurrencia, terminando el acto sin que ocurriera ningún incidente.

Extranjero

Atentado

París.—Dicen de Bruselas que una explosión ha destruido los cristales en casa de M. Gasón de Bryar y en los edificios vecinos.

Ha sido detenido un individuo denominado Baudermende, de 27 años de edad, natural de Malne, quien nega que sea el autor del hecho, declarando que hufa por el gran miedo que le había producido.

M. Gastón de Bryar ha dicho que este atentado fue premeditado y cometido por un anarquista.

Los nacionalistas y Zola

París.—A pesar de los inmensos

homenajes del mundo entero, los nacionalistas siguen escatimando méritos á M. Zola y difamando al hombre al propio tiempo que censuran la admiración de Europa y los honores que el Gobierno ha intentado conceder al ilustre novelista, pero que no se efectuarán por la oposición terminante de la familia.

También irrita á los nacionalistas la presencia del capitán Dreyfus, cuya aparición en la casa mortuoria produjo inmensa emoción en París.

Se dice que los nacionalistas piensan hacer una manifestación si el capitán Dreyfus acude á las exequias y al entierro.

Varias noticias

París.—Dicen de Brest que 4 000 obreros del puerto que anoche celebraban una reunión, recibieron noticia de que los trabajadores de Saint Etienne desistían de la huelga.

La noticia fué recibida con satisfacción.

Un telegrama anuncia que los generales boers desmienten terminantemente que hayan pedido una audiencia á Guillermo II.

Argel.—El crucero italiano *Liguria*, que manda el duque de los Abruzzos, salió anoche para Magdalena y Spezzia.

Tánger.—Hoy se ha afectuado una manifestación de protesta contra la detención de tres españoles.

Las tropas marroquíes cargaron contra los manifestantes, deteniendo á algunos.

Una comisión visitó al representante de España para pedir la libertad de los detenidos, pero el Gobierno marroquí parece que no está dispuesto á ello.

El ahorro en Francia

En la última decena de Septiembre las devoluciones de la Caja de ahorros alcanzaron 6.718 406 francos, y desde el primero de Enero á últimos, el excedente de las devoluciones es de 22 millones de francos.

La Deuda exterior

Se cree en la Bolsa de París que el Exterior español continuará en alza, bajo las impresiones de la marcha que se propone seguir el Banco de España.

Zapatería de JOSE MARRO
Plaza del Hospital, núm. 6
TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES
MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

LIBROS DE TEXTO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

EXISTENCIA DE TODAS LAS ASIGNATURAS PARA EL CURSO DE 1902 Á 1903

PARA EL

Seminario Conciliar y Colegio de San Luis Gonzaga

A precios de catálogo

Librería Voltes.—Angel, 7, Tortosa

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Aage 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pilduras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia. Desvanecimientos. Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinarosa Esteller, Morella, Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruivan pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de Franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro a guno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Monterrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer a algún organismo enfermo o empobrecido, como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señora, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos) 100
- Idem para niñas (verdadero regalo) 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes de Banco de España, en carta certificada o valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, t mándala con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden repeticiones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo o por todo, que no se conformen con la mercancía se le devolverá íntegramente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

PRECIO: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.
LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA
Gastos de correo a más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta los más fuertes y astalgias, la acedías o agrios, incluso las hipocondrias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, o por el contrario, extrínjimiento peritnaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde su duda su popular y gráfico nombre de Polvo mágico del estómago, que a la vez que prozona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica a que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.